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Governo impacta mais de 50 mil mulheres 
em programa de enfrentamento à violência 

Denúncia do golpe: os argumentos da PGR 
para denunciar Bolsonaro e mais sete
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UERJ oferece 
Cursos de 
Licenciatura 
à distância e 
gratuitos através 
do Vestibular 

Flamengo 
estipula 
vender mais 
jogadores do 
que comprar 
em 2025

O ministro Alexandre de 
Moraes, relator do processo 
no STF, apontou ataques em 
série à democracia. As defesas 
do ex-presidente e de seus 

aliados apresentaram os seus 
argumentos sobre o caso.

A Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) iniciou, nesta terça-feira 

(25), a primeira sessão para 
analisar se deve ser recebida 
a denúncia contra o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e outros 
7 acusados de participação na 

tentativa de golpe de Estado 
em 2022.

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) — órgão de 
cúpula do Ministério Público 

Federal que atua em casos 
criminais que tramitam no STF 
— é a autora da denúncia e 
apresentou suas considera-
ções sobre o caso.
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China é maior ameaça 
militar e cibernética aos 
EUA, aponta relatório

Igreja de Bonsucesso 
recebe a 101ª 
temporada da 
Orquestra Sinfônica 
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Slogan do 
Banco de Leite 
Humano de 
VR pode ser 
adotado em 
campanha 
global

MPRJ cumpre 
mandados em 
investigação 
de contratos de 
prefeituras da 
Baixada 

Consórcio Barcas Rio vai apresentar estudo 
sobre terminais após relatório indicar riscos

Para que a frase “Doação 
de leite: uma rotina de solida-
riedade e cuidado!” marque 
a campanha internacional, é 
preciso que seja escolhida, 
agora, por votação popular 
pelo link: https://rblh.fiocruz.
br/votacao.
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Jovem de 28 anos viciada 
em energéticos tem 
ataque cardíaco e morre

Pequim+30: sociedade civil vê 
retrocesso na igualdade de gênero

Revalida 2025 receberá documentos 
de conclusão de curso até sábado

Considerada pela família 
um ícone fitness, a professora 
norte-americana Katie Donnell, 
28 anos, faleceu subitamente 
em decorrência de um ataque 
cardíaco. Sem problemas no 
coração antecedentes, a mãe 
da jovem, Lori Barranon, acre-
dita que a morte aconteceu por 
abuso de energéticos.

A norte-americana conta que 
a filha tinha ansiedade e já tinha 
procurado diferentes médicos. 
Katie tomava até três latas de 
energético por dia e também 
consumia um suplemento de 
cafeína antes dos exercícios, 
que eram repetidos duas vezes 
por dia.

A jovem estava em um encon-
tro com amigos quando os olhos 
dela se reviraram. Os colegas 
acreditavam que ela estava 
tendo um AVC, mas logo ficou 
claro que era um ataque car-
díaco. A ambulância chegou rapi-
damente, mas os paramédicos 
não conseguiram entubá-la — 
por isso, ela ficou muito tempo 
sem oxigênio no cérebro.

Os médicos passaram três 
horas tentando reanimar Katie. 
Lori lembra que os especialistas 
suspeitavam de uso de drogas, 
e a professora precisou ser colo-
cada em um coma induzido por 
10 dias. Porém, ela nunca acor-
dou — todas as vezes que os 

médicos tentavam acordá-la, a 
jovem tinha convulsões.

Família culpa energéticos
Sem chance de melhora, a 

família acabou tomando a difícil 
decisão de desligar os aparelhos 
que mantinham Katie viva. Os 
médicos disseram que o qua-
dro pode ter sido causado pelos 
energéticos, mas não tinham 
como confirmar.

“Tenho certeza que foi isso 
que a matou. Mantenha seus 
filhos longe dos energéticos, ou 
você pode terminar na minha 
situação, com a sua vida arrui-
nada”, lamenta Lori, em entre-
vista ao jornal The Sun.

O caso aconteceu em 2021, 
mas ela decidiu, agora, tentar 
conscientizar a população sobre 
os riscos da bebida. O excesso 
de energéticos está relacionado 
a dor de cabeça, insônia, arrit-
mia, aumento da pressão arte-
rial e dos batimentos cardíacos, 
convulsão e até doenças como 
câncer de intestino.

“Os energéticos contêm altas 
doses de cafeína e outras subs-
tâncias estimulantes que elevam 
a frequência cardíaca e a pres-
são arterial. Quando consumidas 
em um organismo submetido a 
esforço físico intenso, podem 
levar até a um infarto”, explicou 
a nutricionista Regiane Cruz, em 
entrevista anterior ao Metrópoles.
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Os participantes da pri-
meira etapa do Exame 
Nacional de Revalidação 
de Diplomas Médicos Expe-
didos por Instituição de 
Educação Superior Estran-
geira (Revalida) de 2025 
deverão enviar até sábado 
(29) a documentação que 
comprova a conclusão do 
curso no exterior. O exame 
é obrigatório para que que 

médicos formados no exte-
rior possam exercer a pro-
fissão no Brasil.

O prazo para apresentar 
o documento teve início na 
segunda-feira (24). O envio 
do diploma, certif icado 
ou declaração deve ser 
feito pelo Sistema Reva-
lida. Caso a documenta-
ção comprobatória de con-
clusão de curso seja em 

idioma diferente da língua 
portuguesa, inglesa, fran-
cesa ou espanhola, deverá 
ser acompanhada de tra-
dução juramentada.

Os candidatos de edições 
anteriores do Revalida que 
tiveram a documentação 
comprobatória de conclu-
são de curso aprovada não 
precisarão enviar o docu-
mento novamente. Nesse 

caso, a homologação será 
feita automaticamente, por 
meio do Sistema Revalida.

Requisito
O Instituto Nacional de 

Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep) 
esclarece que os participan-
tes que não enviarem suas 
documentações comproba-
tórias não poderão usufruir 
de recurso dessa ação.

Instituições que representa-
ram a sociedade civil na delega-
ção oficial brasileira durante a 
69ª Comissão sobre a Situação 
das Mulheres (CSW69), em Nova 
York, apontam retrocessos na 
declaração política acordada 
entre os países.

A conferência, ocorrida 
na sede da Organização das 
Nações Unidas (ONU) nas duas 
últimas semanas, é o principal 
fórum global sobre igualdade de 
gênero e empoderamento de 
mulheres e meninas. Este ano, 
as sessões foram dedicadas a 
avaliar e revisar a Declaração e a 
Plataforma de Ação de Pequim, 
maior tratado multilateral sobre 
o tema, que completa 30 anos.

Segundo uma das represen-
tantes da sociedade civil na 
delegação brasileira, Manuela 
Thamani, coordenadora exe-
cutiva do Observatório da 
Branquitude, um dos pontos 
de maior descontentamento 
para a delegação brasileira foi 
a supressão de um dos pará-
grafos da declaração política, 
em relação ao ano passando, 

quando o documento trouxe 
o reconhecimento da contri-
buição significativa das mulhe-
res e meninas afrodescenden-
tes para o desenvolvimento 
da sociedade.

Manuela Thamani lembra 
que o parágrafo suprimido “des-
tacava ainda a importância de 
garantir a participação plena, 
equitativa e significativa em 
todos os aspectos da sociedade, 
incluindo o enfrentamento da 
pobreza e o fortalecimento das 
instituições e do financiamento 

como perspectiva de gênero, e 
aí também colocava a questão 
interseccional”.

De acordo com Manuela, 
o trabalho do movimento das 
mulheres negras foi intenso 
e também teve o apoio do 
governo brasileiro, a partir da 
ideia de manter o conteúdo em 
uma perspectiva de mulheres 
diversas, contemplando indíge-
nas, trans e outras representati-
vidades e em notas de rodapé. 

“Por fim não concretizou 
a expectativa de aumentar o 

que tinha sido conquistado em 
relação ao ano anterior. Foi o 
contrário. A gente lutou para 
evitar o retrocesso, mas nossa 
conquista foi retirada sem a 
mínima explicação”, lamenta.

Na avaliação da diretora 
executiva da plataforma social 
Força Meninas, Déborah De 
Mari, que também atuou na 
delegação brasileira, além dessa 
visão, que classificou de “gene-
ralista”, a declaração final tam-
bém retrocedeu quanto aos 
direitos sexuais e reprodutivos.

A diretora de Inte-
ligência nacio-
nal dos Esta-
dos Unidos e 
líderes da CIA 
e outras agên-

cias americanas testemunham 
perante o Comitê de Inteligên-
cia do Senado sobre ameaças 
mundiais nesta terça-feira (25).

O relatório apresentado 
aponta, entre outras ques-
tões, que a China “representa 
a ameaça militar mais abran-
gente e robusta à segurança 
nacional dos EUA”.

De acordo com a Avaliação 
Anual de Ameaças da comuni-
dade de Inteligência dos EUA, 
o país tem a capacidade de 
atingir os Estados Unidos com 
armas convencionais, compro-
meter a infraestrutura do país 
por meio de ataques ciberné-
ticos e atingir seus ativos no 
espaço, além de buscar des-
bancá-lo como a maior potên-
cia em IA até 2030.

O documento também 
afirma que o Irã não está cons-
truindo uma arma nuclear - 
como já havia sido dito pelo 
governo de Teerã após amea-
ças de Donald Trump em meio 
a pressões por um acordo - e 
que a Rússia, sim, está desen-
volvendo um novo satélite para 
carregar uma arma nuclear, o 
que poderia ter “consequên-
cias devastadoras”.

A Rússia, juntamente com 
o Irã, a Coreia do Norte e a 
China, buscam desafiar os EUA 
por meio de campanhas deli-
beradas para obter vantagem, 
com a guerra de Moscou na 
Ucrânia tendo lhe proporcio-
nado uma “riqueza de lições 
sobre combate contra armas 
e inteligência ocidentais em 
uma guerra em larga escala”, 
disse o relatório.

Veja abaixo alguns dos pon-
tos apresentados:

A China representa 
a ameaça militar mais 

abrangente e robusta à segu-
rança nacional dos EUA e está 
avançando suas capacidades 
militares

A China busca ultrapassar 
os Estados Unidos como a 
potência de inteligência arti-
ficial mais influente do mundo 
até 2030 e continua sendo a 
ameaça cibernética mais ativa 
e persistente

Em 2025, a China prova-
velmente aplicará uma pres-
são econômica maior contra 
Taiwan, que vê dando passos 
em direção à independência 
formal

A Rússia vem desenvol-
vendo um novo satélite para 
carregar uma arma nuclear, o 
que pode ter consequências 
devastadoras para os Estados 
Unidos e o mundo

China e Rússia estão de olho 
na Groenlândia por causa dos 
recursos naturais e da posição 
estratégica

A guerra na Ucrânia 

proporcionou à Rússia 
muitas lições sobre armas 
e a Inteligência ocidentais 
e perpetua os riscos estra-
tégicos de uma escalada 

militar com potencial uso 
de armas nucleares

O Irã não está construindo 
uma arma nuclear

Organizações criminais 

transnacionais e terroris-
tas envolvidas na produ-
ção de drogas colocam 
em risco a segurança de 
milhões de americanos

China é a maior ameaça militar e 
cibernética aos EUA, aponta relatório

SAÚDE GERAL

DIREITOS HUMANOS

MUNDO



GAZETA RIO 3www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quarta-Feira, 26 de Março de 2025 Estado

Consórcio Barcas Rio vai apresentar estudo 
sobre terminais após relatório indicar riscos

O Consórcio Bar-
cas Rio, que 
assumiu a 
operação do 
transpor te 
aquaviário, 

deve apresentar até o mês 
que vem o estudo comple-
mentar das estruturas dos 
Terminais Praça XV (RJ), Ara-
ribóia, Charitas, Cocotá e Esta-
leiro em Niterói. A reporta-
gem da BandNews FM teve 
acesso ao primeiro relatório 
elaborado pela empresa EGT 
Engenharia, contratada pela 
operadora do modal. O docu-
mento apontou a necessidade 
de ações imediatas para evitar 
riscos estruturais.

O documento destaca diver-
sos problemas, entre eles as 
estacas dos Terminais da 
Praça XV; pilares com reparos 
somente na parte aérea; ausên-
cia de flutuantes para embar-
que e desembarque; estrutu-
ras com corrosão avançada; e 
defensas danificadas.

Especialistas ouvidos pela 
reportagem apontaram que a 
manutenção foi deficiente por 
um tempo prolongado resul-
tando em comprometimento 
de elementos estruturais de 
madeira, aço e concreto armado.

Para o engenheiro de riscos 
Gerardo Portela, caso as medi-
das necessárias não sejam toma-
das os esforços operacionais 
podem não ser suportados e, 
assim, gerar acidentes.

Esse processo pode conti-
nuar avançando perigosamente 
se não houver uma interven-
ção urgente para reparos de 
recuperação dessas estruturas, 

desses elementos estruturais 
ou mesmo a substituição de 
alguns desses elementos estru-
turais quando o reparo não for 
possível. Há riscos de colapsos 
e acidentes. Aparentemente 
pelas imagens, os danos estão 
em estágio bem avançado, ou 
seja, com um risco significa-
tivo dos esforços operacionais, 

aqueles que acontecem no 
dia a dia da operação, não 
são suportados. Isso poderia 
resultar, sim, em acidentes e 
até mesmo colapso de alguns 
elementos estruturais.

A Secretaria de Estado de 
Transportes e Mobilidade 
Urbana recebeu o relatório e 
não se opôs ao documento. O 

próximo passo é o agendamento 
da vistoria subaquática, que deve 
verificar a existência de novas 
fissuras devido a cravação, arma-
duras em processos de corrosão 
e se há deslocamentos.

Anteriormente, a guarda, con-
servação e manutenção dos ter-
minais eram de responsabilidade 
da concessionária CCR Barcas. O 

contrato foi finalizado no mês 
passado, quando o Estado assu-
miu o transporte aquaviário e 
repassou a operação para o Con-
sórcio Barcas Rio.

Com a redução das tarifas 
nas linhas das barcas Arari-
boia e Charitas, em Niterói; 
Cocotá, na Ilha do Governador, 
e Ilha de Paquetá, o transporte 

aquaviário teve aumento na 
demanda de passageiros.

Na segunda-feira (24), durante 
o primeiro dia de mudança do 
valor de R$ 7,70 para R$ 4,70 em 
três linhas das barcas, o aumento 
na linha Arariboia, a mais movi-
mentada do sistema, foi de 1.623 
embarques a mais, totalizando 
cerca de 34 mil passageiros.

Rio registra queda no transporte sobre 
trilhos, contrariando média nacional

Furto de cabos de energia deixa prédio 
comercial às escuras no Centro do Rio

Enquanto em boa parte do 
Brasil o número de passagei-
ros no transporte sobre tri-
lhos aumentou quase 4% no 
ano passado, o Rio segue na 
contramão dessa tendência. 
O número de passageiros no 
sistema de trens, VLT e metrô 
caiu 1,2% em 2024. Os dados 
são da Associação Nacional dos 
Transportadores de Passagei-
ros sobre Trilhos (ANPTrilhos) e 
mostram uma situação preocu-
pante para a mobilidade urbana 
do Estado.

Por trás dessa queda, espe-
cialistas apontam dois princi-
pais fatores: a insegurança nos 
meios de transporte e a grande 
diferença nas tarifas. O custo 
do metrô e dos trens no Rio é 
bem mais alto se comparado 
ao dos ônibus, que têm um 
forte subsídio da prefeitura. Em 
entrevista ao jornal Valor Eco-
nômico, Ana Patrizia Lira, dire-
tora-executiva da ANPTrilhos, 

afirma que é necessário haver 
uma integração tarifária para 
criar um sistema de transporte 
mais eficiente e justo, como já 
ocorre em cidades como São 
Paulo e Salvador.

Supervia sentiu maior queda
Desde a pandemia, a Super-

via, responsável pelos trens, viu 
o número de passageiros cair 
quase pela metade. Em 2019, os 
trens registravam mais de um 

160 milhões de viagens anuais. 
Este ano, o número reduziu 
para pouco mais de 80 milhões. 
No metrô, as quedas também 
foram sentidas, com uma redu-
ção de 24% nas viagens.

Pela segunda vez os profissio-
nais que prestam serviços nos 
escritórios no Edifício Borba 
Gato, localizado na Avenida 
Presidente Antonio Carlos, 615, 
no Centro do Rio de Janeiro, 
foram impedidos de trabalhar 
em decorrência da falta de luz

O problema foi percebido por 
um funcionário do prédio, por 

volta das 5h40, na segunda-feira.  
O vigia, então, ligou para o sín-
dico do condomínio, Alexander 
Costa para comunicar o fato.

Temendo novo prejuízo, 
Costa pediu para o que o 
único elevador do prédio que 
está funcionando não fosse 
ligado, por conta de um inci-
dente semelhante que teria 

acontecido há dois meses.
Acionada, uma equipe da 

companhia responsável pelos 
elevadores teria afirmado que 
não estaria “entrando uma fase 
para o prédio”, que a Light deve-
ria ser comunicada.

Alexander então entrou em 
contato com a concessioná-
ria. A uma primeira equipe da 

empresa verificou que o qua-
dro de energia do Borba Gato 
estava íntegro. Outra equipe foi 
chamada e constatou que houve 
furto de cabos de alta tensão, 
nas cercanias do edifício, cau-
sando a falta de luz na edificação 
e em outros prédios e estabele-
cimentos vizinhos, incluindo o 
Terminal Menezes Cortes.

Central do Brasil recebe 
campanha de vacinação 
contra o sarampo nesta 
terça e na quinta

A Prefeitura do Rio de Janeiro 
realiza, nesta terça-feira (25/03) 
e também na quinta (27/03), na 
estação de trens Central do Bra-
sil, região central da cidade, uma 
campanha de vacinação contra 
o sarampo. Em ambos os dias, a 
ação ocorre das 8h às 16h.

Vale ressaltar que há duas 
vacinas disponíveis para pro-
teção contra o sarampo: trí-
plice viral (sarampo, caxumba 
e rubéola) e a tetraviral 
(sarampo, caxumba, rubéola 
e varicela). Ambas são contrain-
dicadas para gestantes.

Além da ação na Central do 
Brasil, os imunizantes também 
estão disponíveis, para crianças 
e adultos, em todas as 239 uni-
dades de Atenção Primária do 
Rio, como Clínicas da Família e 
Centros Municipais de Saúde.

”Em 2025, até o momento, 
o município do Rio não regis-
trou nenhum caso da doença, 
mas há casos recentes em 
cidades vizinhas”, alertou o 
secretário de Saúde do Rio, 
Daniel Soranz.

Esquema vacinal
O Programa Nacional de Imu-

nizações (PNI) determina que a 
primeira dose da vacina contra 
o sarampo seja aplicada aos 12 
meses de idade (1 ano). Já aos 
15 meses (1 ano e 3 meses), está 
prevista a vacina combinada à 
varicela, a tetraviral.

Caso a pessoa não tenha sido 
imunizada na infância, porém, 
o PNI autoriza a vacinação em 
quem tem até 29 anos, com duas 
doses, em intervalo mínimo de 
30 dias, e em quem tem entre 30 
e 59 anos, com uma dose.
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MPRJ cumpre mandados em investigação 
de contratos de prefeituras da Baixada 

O M i n i s t é r i o 
Público do 
Estado do Rio 
de Janeiro 
(MPRJ) cum-
priu, nesta ter-

ça-feira, 12 mandados de busca 
e apreensão em endereços de 
pessoas e de empresas investi-
gadas por participarem de um 
esquema de fraudes em licita-
ções envolvendo contratos com 
prefeituras da Baixada Flumi-
nense. Uma investigação apura 
se uma organização criminosa 
usou empresas em nome de 
sócios “laranjas” e simulou con-
corrência em processos licitató-
rios, revezando-se como vence-
doras, num esquema de cartel. 
Dentre elas, está a Nutrifoods 
Refeições Ltda, suspeita de fir-
mar contratos irregulares com 
as prefeituras de Magé, Japeri 
e Nilópolis.

Segundo os promotores 
de Justiça, a Nutrifoods teria 
sido favorecida em Japeri em 
licitações direcionadas pelas 
Secretarias municipais de Edu-
cação e de Saúde, para o for-
necimento de refeições hospi-
talares e de kits de merenda 
escolar — inclusive durante 
o período da pandemia. De 
acordo com o MPRJ, em 
setembro de 2021 a empresa 
entregou kits a alunos da rede 
municipal com cinco meses de 
atraso e contendo alimentos 
impróprios para o consumo.

Os mandados obtidos pelo 
MPRJ junto ao Juízo da 2ª Vara 
Especializada em Organização 
Criminosa da Capital foram 
cumpridos em endereços na 
Baixada Fluminense — Nilópo-
lis, Nova Iguaçu e Japeri — e em 
Jardim Sulacap, Zona Oeste do 
Rio de Janeiro.

Por meio de nota, a Prefei-
tura de Japeri informou que 
“tão logo tomou conhecimento 

das possíveis irregularidades 
no processo licitatório, a chefe 
do executivo tomou uma série 
de providências no sentido de 
esclarecer e punir possíveis 
envolvidos. Uma sindicância 
foi aberta, os funcionários da 
Comissão de Licitação foram 
exonerados, foi realizado o 
bloqueio do pagamento das 
empresas envolvidas e foi feita 
a adoção de pregão eletrônico. 

O governo municipal afirma 
que segue “contribuindo 
para esclarecer os fatos 
em apuração”.

A Prefeitura de Magé, tam-
bém em nota, informou que 
não foi oficialmente notificada 
e não teve acesso ao teor das 
investigações, tomando conhe-
cimento dela pela imprensa. O 
município afirmou que “todos 
os processos de contratação 

respeitam rigorosamente o 
que determina a legislação 
vigente, observando sempre 
os princípios constitucionais, 
especialmente da legalidade, 
impessoalidade, moralidade 
e transparência. Além disso, 
seus processos de contrata-
ção são rigorosamente fiscali-
zados pelo Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janeiro”. 
E finaliza dizendo que, diante 

do noticiado, vai instaurar uma 
comissão para apurar possíveis 
irregularidades, ressalta que 
“confia no trabalho das insti-
tuições e se coloca à disposição 
para colaborar no que lhe cou-
ber, caso se faça necessário a 
elucidação dos fatos”.

As Prefeitura de Niló-
polis também foi procu-
rada, mas ainda não enviou 
um posicionamento.

SÃO JOÃO DE MERITI

PARACAMBI

QUEIMADOS

JAPERI

BAIXADA FLUMINENSE

Instituto Raízes da Resistência 
promoveu o II Encontro Mulhe-
res de Raízes. Evento protago-
nizado por mulheres, mostrou 
a força e representatividade 
feminina dentro do universo 
da capoeira.     Sob o comando 
da Contramestra Raiz e a super-
visão do Mestre Comprido o 
dia começou com um aulão da 
Mestra Coquinho, do Macu-
lelê com a Mestranda Raquel 
seguido do aulão de jongo com a 
Contramestra Shayna. 

A Contramestre Raiz rea-
lizadora do evento falou da 
importância do encontro, onde 

mulheres de diferentes origens 
puderam trocar suas experiên-
cias e expectativas dentro do 
mundo da capoeira. “Tivemos a 
oportunidade de reunir mulhe-
res de diferentes formações 
que aprenderam e mostraram 
suas habilidades, comandando 
e sendo protagonistas.” Disse 
Raiz. O dia também contou com 
samba de roda que contagiou os 
participantes e como não podia 
faltar o evento terminou com 
um grande roda livre. O encon-
tro aconteceu na Vila Olím-
pica de Queimados no último 
domingo dia 23.

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, está com inscrições 
abertas para diversas oficinas 
culturais gratuitas que terão iní-
cio na primeira semana de abril.

As atividades são voltadas 
para crianças, jovens e adultos 
e incluem opções como jazz, fut-
sal, capoeira, funcional, ginás-
tica, teatro e oficina do saber. 
As aulas acontecerão no Centro 
Cultural Deputado Luiz Eduardo 
Maron de Magalhães, no Parque 
Mucajá, e na Biblioteca Munici-
pal Carlos de Souza, no Centro 
de Japeri.

As inscrições devem ser rea-
lizadas presencialmente nos 
locais indicados, de segunda 
a sexta-feira, das 9h às 17h, 
mediante apresentação de RG 
e comprovante de residência. 

A secretária municipal de Cul-
tura, Daniella Beliago, destaca 
que as oficinas vão além do 
aprendizado técnico.

“Elas promovem a identidade 
local, fortalecem a convivência 
social e estimulam a criatividade. 
Nosso objetivo é valorizar a cul-
tura japeriense, revelar talentos 
e oferecer oportunidades que 
afastem os jovens da ociosidade, 
construindo um futuro melhor 
para a cidade”, afirmou.

A iniciativa busca incentivar 
a prática esportiva, o contato 
com as artes e o reforço escolar, 
contribuindo para o desenvol-
vimento de novas habilidades, 
melhoria da autoestima e for-
talecimento dos laços sociais. 
Além disso, as oficinas criam 
um ambiente mais saudável e 
estimulante para a comunidade.

A Secretaria de Saúde de São 
João de Meriti, em parceria com 
a Secretaria de Estado da Saúde 
e o Ministério da Saúde, realizou 
no último sábado (22/03) uma 
ação conjunta para combater o 
sarampo no município. Cerca de 
200 profissionais, entre enfer-
meiros, técnicos de enferma-
gem, agentes comunitários de 
saúde e agentes de endemias, 
foram divididos em 60 equipes 
para atuar em um mutirão pelas 
ruas do bairro Jardim Sumaré. 
Além disso, uma base foi mon-
tada na Escola Municipal Valério 
Villas Bôas Filho para dar suporte 
à ação. No total, 6 mil doses 
foram disponibilizadas para 
atender os dois perímetros de 
cobertura vacinal estabelecidos 
pela Secretaria de Saúde.

Embora o Brasil possua o 
certificado de erradicação do 
sarampo, casos pontuais ainda 
podem surgir, como ocorreu 
no município neste mês, com 
a identificação de dois casos. 
Para conter a disseminação da 

doença, a Secretaria de Saúde 
estabeleceu um perímetro de 
cobertura vacinal ao redor da rua 
onde os casos foram registrados. 
Os agentes passaram de casa 
em casa verificando carteiras de 
vacinação, aplicando doses em 
crianças e adultos e fornecendo 
informações sobre a importância 
da imunização. A campanha de 
vacinação segue nos postos de 
saúde, de segunda a sexta-feira, 

das 8h às 17h.
O secretário de Saúde, Dr. Car-

los Neto, destacou a importân-
cia da mobilização para garantir 
a cobertura vacinal. “Hoje nós 
estamos realizando a primeira 
ação diretamente voltada para 
ampliar essa cobertura, o que 
chamamos de bloqueio vacinal 
de uma região. Tivemos dois 
casos há alguns dias e, desde 
então, estamos colocando nosso 

plano epidemiológico em prá-
tica”, afirmou o Secretário. Ele 
agradeceu o apoio do Estado e 
do Governo Federal e alertou 
para a necessidade de vigilância 
contínua. “Temos cerca de 20 mil 
casos de sarampo no mundo. 
Mesmo com a certificação de 
erradicação no Brasil, ações 
como esta são essenciais para 
prevenir um possível surto da 
doença”, ressaltou.

Com a proposta de contribuir 
com a melhoria da mobilidade 
urbana e maior acessibilidade 
em espaços públicos, a Firjan, 
por meio da atuação regional 
de Nova Iguaçu, leva o Programa 
Calçada Acessível para o municí-
pio de Paracambi. Nesta segun-
da-feira (24/3), a parceria entre 
as equipes técnicas da prefeitura 
e da federação foi formalizada a 

partir da assinatura da carta de 
intenção. Com a presença do 
prefeito da cidade, André Ceci-
liano e do presidente da Firjan 
Nova Iguaçu e Região, Marcelo 
Kaiuca, foi estabelecido acordo 
para que o município passe a 
receber o suporte técnico.

A partir da parceria serão 
iniciados os trabalhos de aná-
lise para a criação de projetos 

que atendam as necessidades 
do município. O programa já foi 
aplicado em 45 cidades do Rio 
de Janeiro e ao longo de 14 anos 
de atuação, já capacitou mais de 
2000 profissionais atuantes nas 
prefeituras parceiras. A iniciativa 
visa orientar os órgãos públicos 
a se estruturarem para a criação 
de legislação que regulamente as 
normas estabelecidas.

Para o prefeito de Para-
cambi, André Ceciliano, o 
programa contribuirá para o 
melhor planejamento e regula-
mentação do município. “Essa 
parceria com a Firjan veio em 
um momento importante. 
Estamos em sinergia para uma 
cooperação técnica e com a 
vontade de executar de forma 
correta”, enfatizou.

Mulheres capoeiristas 
agitaram Queimados

Prefeitura de Japeri oferece 
oficinas culturais gratuitas 
para todas as idades

São João de Meriti realiza mutirão 
de vacinação contra o sarampo

Firjan renova parceria do Programa Calçada 
Acessível no município de Paracambi

A Secretaria de Saúde de São João de Meriti, realizou no último sábado uma ação conjunta para combater o sarampo no município. Fotos: Gilberto Rocha
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Governo impacta mais de 50 mil mulheres 
em programa de enfrentamento à violência 

Programa do governo do Estado está presente em 12 polos na região, uma das que mais concentra registros de crimes contra a mulher

O Fundo Único de Previdên-
cia Social do Estado do Rio de 
Janeiro (Rioprevidência) informa 
que a Agência Centro passará a 
funcionar em um novo ende-
reço a partir do dia 31 de março 
(segunda-feira). A unidade será 
transferida para a Rua da Alfân-
dega, nº 8, esquina com a Rua 
Primeiro de Março.

O ponto de atendimento fun-
cionará de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h, para os segurados, 
aposentados e pensionistas do 
estado, mediante agendamento 
prévio pelo site da autarquia 
(www.rj.gov.br/rioprevidencia), 
ou pelos telefones 0800-285-
8191 (chamadas de telefone fixo) 
e (21) 3850-3350 (chamadas de 
fixo ou celular).

Nas novas instalações, os 
segurados continuarão tendo 
acesso a serviços como habilita-
ção à pensão, consulta a proces-
sos de aposentadoria, atualiza-
ção cadastral e regularização do 
recenseamento de pensionistas, 
entre outros.

Presidente do Rioprevidên-
cia, Deivis Marcon Antunes res-
saltou que a mudança faz parte 

do processo de reestruturação 
do Rioprevidência.

— O novo endereço viabi-
lizará, em um espaço refor-
mado, uma melhor acessibili-
dade, além de mais conforto e 
celeridade no atendimento aos 
segurados do Estado do Rio de 
Janeiro — afirmou o presidente 
da autarquia.

A realocação da agência inte-
gra a transferência da sede admi-
nistrativa do Rioprevidência. A 
primeira etapa ocorreu com a 
centralização dos setores admi-
nistrativos, antes distribuídos em 
imóveis na Rua da Quitanda, 106, 
onde a agência Centro funcio-
nava até então, e na Avenida Rio 
Branco, 185, onde funcionavam 
os setores de atuária e aposen-
tadoria, entre outros.

— O fundamental é que todo 
esse processo de mudanças que 
estamos implementando signifi-
que benefícios em economia e 
melhoria nos processos adminis-
trativos. Esse é o nosso objetivo 
- completou Antunes.

Para mais informações, os 
segurados podem acessar o site 
www.rj.gov.br/rioprevidencia.

Rioprevidência muda 
endereço da Agência Centro 
para a Rua da Alfândega

O Empoderadas 
me ajudou a 
sorrir nova-
mente. É assim 
que a cuida-
dora de ido-

sos, Gleice Quelli, de 50 anos, 
descreve a experiência de ser 
aluna do programa estadual 
que tem ajudado mulheres a 
saírem de ciclos de violência. 
Sob coordenação da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos, a ini-
ciativa foi expandida na Baixada 
Fluminense, região que registra 
altos índices de crimes contra a 
mulher. Das 58 unidades exis-
tentes em todo o estado, 12 
polos e 2 Centros de Referência 
estão disponíveis na localidade 
e já impactaram mais de 50 mil 
mulheres, desde o início da atual 
gestão, com a oferta de aulas 
técnicas de autodefesa, cursos 
profissionalizantes, atendimento 
com equipes multidisciplinares, 
entre outras diversas ações.

– O enfrentamento à violência 
contra a mulher é uma questão 
fundamental, pois o respeito e 
a dignidade delas é essencial 
para uma sociedade mais justa 
e igualitária. O grande número 
de crimes contra as mulheres é 
um problema que diz respeito a 
todos, e o nosso compromisso é 
fortalecer iniciativas que impul-
sionam as mulheres principal-
mente em relação à liberdade, 
autonomia e segurança – desta-
cou o governador Cláudio Castro.

O projeto é uma das iniciativas 

do Programa Estadual de Enfren-
tamento ao Feminicídio no 
Estado do Rio de Janeiro, cum-
prindo também os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU, especialmente 
o ODS 5, que estabelece a igual-
dade de gênero.

– Não tratamos a violência 
com violência. Trabalhamos com 
70% de teoria e 30% de prática. 
Temos aulas de prevenção no 
tatame, e também uma equipe 

multidisciplinar com advogados, 
psicólogos e assistentes sociais. 
Também promovemos cursos 
profissionalizantes, com objetivo 
de incentivar a independência 
financeira das mulheres. Todos 
os dias chegam alunas novas 
aqui, é muito libertador ver as 
mulheres se abrindo, voltando a 
acreditarem em si mesmas, res-
significando suas vidas – explicou 
a coordenadora do programa, 
Monique Bispo.

Acolhimento e transformação
Moradora da Baixada Flumi-

nense, a cuidadora de idosos 
Gleice Quelli foi vítima de vio-
lência e passou a frequentar o 
polo localizado na quadra da 
escola de samba Beija-Flor de 
Nilópolis desde dezembro de 
2024. Quando chegou no pro-
jeto estava em um processo 
de depressão e, ao começar 
a participar das ações, se 
sentiu acolhida e confiante. 

Segundo ela, foi um resgate 
da sua autoestima.

– Cheguei aqui no meu 
limite, me sentia incapaz de 
viver a minha vida, e é mara-
vilhoso poder chegar num 
lugar e ser abraçada pelas 
pessoas. Quando chego aqui, 
vejo mãos estendidas para me 
ajudar, é uma coisa verdadeira. 
Hoje, meus amigos falam que 
é muito bom ver meu sor-
riso de novo. O programa 

Empoderadas me ajudou a 
sorrir de novo – contou.

Também acolhida pela 
ação, a cuidadora de idosos 
Neuza Santos, de 63 anos, 
relatou que foi vítima de 
uma tentativa de feminicí-
dio, chegando a entrar em 
depressão. De acordo com 
ela, o contato com outras 
mulheres que vivenciaram 
momentos difíceis ajuda no 
processo de superação.

Barcas têm 1.600 embarques a mais no primeiro 
dia após Governo do Estado reduzir a tarifa

Ministério da Saúde diz que casos de 
sarampo no Rio foram ‘esporádicos’

O primeiro dia de tarifa redu-
zida na linha Arariboia das bar-
cas registrou 1.623 embarques 
a mais, até as 20h desta segun-
da-feira (24/03), em comparação 
ao mesmo dia da semana ante-
rior. A iniciativa do Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Estado de Transporte e Mobi-
lidade Urbana (Setram), também 
é válida para as linhas Cocotá - 
Praça XV e Paquetá - Praça XV.

O valor foi reduzido de R$ 
7,70 para R$ 4,70 nos três tre-
chos (em ambos os sentidos). A 
medida pode representar uma 
economia de R$ 132 por mês 
para quem viaja 22 dias (ida e 
volta), o equivalente a quase 9% 
do salário mínimo.

-  A Tarifa RJ, de valor redu-
zido, começa a ser implemen-
tada no estado. Estamos cons-
truindo uma política pública que 
tem impacto direto no bolso do 
trabalhador. Ao mesmo tempo, 
estamos apresentando soluções 
nas barcas, nos trens e no metrô 
para destravar problemas anti-
gos e que vão modernizar todo 
o sistema de mobilidade no 
estado - afirmou o governador 
Cláudio Castro.

A linha Arariboia - Praça XV, 
que tem partidas a cada 15 minu-
tos, é a mais movimentada do 
sistema. Ontem, mais de 34 mil 
passageiros embarcaram para 
a travessia no trecho. Em 2024, 
a média de usuários de todo o 
sistema foi de 48 mil por dia.

Moradora de Niterói, Vera 
Lúcia Faria elogiou a nova tarifa 
e disse que a iniciativa vai esti-
mular o uso do transporte.

- A redução da tarifa trouxe 
um benefício enorme, princi-
palmente pelo momento difícil 
que as pessoas estão vivendo. 

Isso incentivou o transporte 
das barcas. Estão cada vez mais 
aprimorando, e que continuem 
tendo essa preocupação de 
realizar o melhor para aqueles 
que mais utilizam o transporte 
público - destacou.

Menos de um mês depois 
que o novo operador assumiu 
o sistema aquaviário, algumas 
melhorias já foram realiza-
das, como a instalação de 34 
climatizadores nas embarca-
ções, para aliviar as altas tem-
peraturas do Rio de Janeiro. O 
consórcio Barcas Rio já iniciou 

os estudos do projeto técnico 
para a instalação definitiva 
do sistema de refrigeração 
nas embarcações.

- Nesta nova fase do trans-
porte, o Estado passou a ter 
mais controle sobre os serviços 
e, além de já ter reduzido as 
tarifas, também avalia outras 
melhorias, inclusive a aquisição 
de embarcações, sempre pen-
sando no conforto e na quali-
dade das viagens dos passageiros 
- disse o secretário de Estado de 
Transporte e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis.

Após os dois casos de sarampo 
confirmados em irmãos de São 
João de Meriti, na Baixada Flu-
minense, o Ministério da Saúde 
afirmou não haver risco de o Bra-
sil perder o certificado de erradi-
cação da doença, reconquistado 
no final de 2024. Segundo o MS, 
além dos casos dos gêmeos de 8 
meses no Rio, houve outro regis-
tro no Distrito Federal de uma 

mulher com histórico de viagem 
internacional. Os três se recupe-
ram da doença e não há registro 
de transmissão secundária.

O país já havia conseguido 
receber o atestado de elimi-
nação em 2016, mas, após 
o retorno da circulação do 
vírus, perdeu a certificação 
em 2019 e a reconquistou 
cinco anos depois.

“O Ministério da Saúde con-
firmou três casos esporádicos 
de sarampo no Brasil em 2025. 
Casos pontuais como esses não 
comprometem a certificação do 
Brasil como país livre da circula-
ção endêmica do sarampo. Situa-
ções semelhantes são esperadas 
mesmo em países com elimina-
ção reconhecida“, diz a pasta.

A Prefeitura do Rio de Janeiro 

realiza na quinta (27/03), na esta-
ção de trens Central do Brasil, 
região central da cidade, uma 
campanha de vacinação contra 
o sarampo. Em ambos os dias, a 
ação ocorre das 8h às 16h.

Vale ressaltar que há duas 
vacinas disponíveis para prote-
ção contra o sarampo: tríplice 
viral e a tetraviral. Ambas são 
contraindicadas para gestantes.
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Slogan do Banco de Leite Humano de VR 
pode ser adotado em campanha global

Prefeitura de Cabo Frio 
promove abraço à Ilha do 
Japonês neste sábado (29)

Barra Mansa capacita 
servidores em 
Gerenciamento de Projetos

A Prefeitura de Cabo Frio vai 
realizar, neste sábado (29), uma 
atividade simbólica de abraço à 
Ilha do Japonês. A ação é fruto 
de uma parceria do governo 
municipal, por meio das Secre-
tarias de Turismo e de Meio 
Ambiente, Clima e Saneamento, 
com o apoio do movimento 
Viva Cabo Frio, formado por 
várias entidades da sociedade 
civil organizada. Em menção ao 
Dia Internacional do Lixo Zero, 
comemorado no domingo (30) 
e declarado pelas Organizações 
das Nações Unidas (ONU), será 
realizada ainda uma limpeza 
coletiva do local.

O abraço simbólico a um dos 
pontos turísticos mais famo-
sos de Cabo Frio contará com 
a participação de alunos das 
redes municipal e privada de 
ensino, praticantes de espor-
tes náuticos, servidores munici-
pais e demais representantes de 
órgãos da sociedade civil orga-
nizada. A concentração aconte-
cerá a partir das 7h no entorno 
da Ilha. Neste dia, a travessia de 
táxi marítimo será gratuita para 
o deslocamento dos participan-
tes, das 7h às 8h na ida e das 

10h às 11h no retorno.
“A Ilha do Japonês é um dos 

pontos turísticos mais famosos 
de Cabo Frio. Essa iniciativa é 
simbólica para o que desejamos 
para esse local durante todo o 
ano: um turismo consciente, sus-
tentável e que zele pela manu-
tenção dessa beleza natural. 
Convidamos todos que dese-
jam participar, para que esse 
abraço à Ilha seja um símbolo 
de cuidado com o patrimônio 
natural de toda Cabo Frio”, des-
tacou o secretário de Turismo, 
Davi Barcelos.

O secretário de Meio 
Ambiente, Clima e Saneamento, 
Jailton Nogueira, destacou que 
a pasta está atuando na área de 
educação ambiental, com foco 
na preservação de uma ilha 
que integra o Parque Estadual 
da Costa do Sol. Segundo ele, 
essa ilha deve ser mantida com 
suas características naturais, 
sendo um espaço voltado para 
a contemplação da natureza e 
momentos em família. Jailton 
ressaltou ainda a importância 
de que os visitantes respeitem as 
tradições cabo-frienses e colabo-
rem com a preservação do local.

A Secretaria de Administra-
ção e Modernização do Serviço 
Público (SMA) deu início ao Curso 
Básico de Gerenciamento de 
Projetos. A capacitação, reali-
zada na Fazenda da Posse, tem 
carga horária total de 20 horas e 
conta com a parceria do Centro 
Universitário de Barra Mansa 
(Nova UBM).

Voltado para servidores 
municipais, o curso tem como 
objetivo aprimorar a qualifica-
ção profissional, unificar meto-
dologias internas e aumentar a 
produtividade na administração 
pública. A formação conta com 
32 participantes, divididos em 
duas turmas. Devido à grande 
procura, novas turmas serão 
abertas em breve.

“O curso aborda, entre outros 
temas, elaboração de cronogra-
mas, identificação de pontos 
críticos em projetos, além das 
melhores metodologias e fer-
ramentas a serem utilizadas. A 
ideia de oferecer a capacitação 
surgiu a partir da sugestão do 
secretário municipal de Juven-
tude, Esporte e Lazer, Mário 
Jorge. Ele destacou a impor-
tância de promover a formação 
contínua dos servidores e de uni-
ficar as metodologias adotadas 
internamente. Isso permitirá que 

todas as secretarias utilizem as 
mesmas práticas, criando uma 
unidade dentro da administra-
ção pública”, explicou o subse-
cretário de Administração, Mar-
cus Barros.

O secretário de Administra-
ção, Gabriel Resende, reforçou 
a importância da iniciativa para 
a melhoria do planejamento e 
da execução de projetos no 
município. “Esta é uma opor-
tunidade de aprendizado que 
fortalecerá nossa capacidade 
de gestão e terá um impacto 
direto no trabalho diário dos 
servidores. Com a parceria da 
universidade, esse curso oferece 
uma excelente oportunidade 
para que os servidores com-
preendam os fundamentos da 
metodologia de gerenciamento 
de projetos e saibam aplicá-la de 
maneira eficaz em suas respec-
tivas secretarias. Os servidores 
participantes receberão certifi-
cado, desde que cumpram 100% 
da carga horária e apresentem o 
Projeto Final”, destacou.

A estrutura do curso inclui 
quatro aulas presenciais de três 
horas cada, além de oito horas 
em modalidade de Educação 
a Distância (EAD), destinadas 
à monitoria e à elaboração do 
Projeto Final.

Slogan criado pela 
equipe do Banco de 
Leite Humano de 
Volta Redonda, que 
funciona no Hospi-
tal São João Batista 

(HSJB), foi um dos 30 selecio-
nados para comemorar o Dia 
Mundial de Doação de Leite 
Humano 2025, data celebrada 
anualmente em 19 de maio. Para 
que a frase “Doação de leite: 
uma rotina de solidariedade e 
cuidado!” marque a campanha 
internacional, é preciso que seja 
escolhida, agora, por votação 
popular pelo link: https://rblh.
fiocruz.br/votacao.

A gerente de Enfermagem do 
HSJB, Glauciléia Arbach, avisa 

que a votação está aberta até 
o dia 31 de março, segunda-
-feira. “É muito fácil votar, basta 
acessar o link, informar e-mail, 
nome e o país onde está. Em 
seguida, as 30 frases finalistas 
aparecem para votação tra-
duzidas para o idioma do país 
marcado”, explicou Glauciléia.

Ela pede para que os mora-
dores de Volta Redonda e toda 
a região ajudem a frase do 
Banco de Leite do município 
– “Doação de leite: uma rotina 
de solidariedade e cuidado!” 
– a ser o lema da campanha 
mundial. “O Dia Mundial de 
Doação de Leite Humano foi 
criado para incentivar a doação 
de leite materno e sensibilizar a 

sociedade sobre a importância 
desse gesto que salva vidas. E 
acredito que ganhar a autoria 
do slogan dessa campanha vai 
chamar a atenção para o traba-
lho desenvolvido no município.”

“Estou orgulhosa por fazer 
parte da equipe que elabo-
rou a frase. Ações como esta 
dão visibilidade ao trabalho do 
Banco de Leite Humano, onde 
cada frasco faz a diferença, 
salvando vidas e apoiando a 
recuperação para que os bebês 
da UTI Neonatal possam vol-
tar ao lar o quanto antes. E foi 
pensando nisso que inscrevi a 
nossa frase no concurso. Agra-
deço ao incentivo de todos”, 
disse a técnica de enfermagem 

do Bando de Leite Humano de 
Volta Redonda, Thayane Ber-
nardo Brito de Oliveira.

A responsável pelo Centro 
de Referência Nacional para 
Bancos de Leite Humano, 
Danielle Aparecida da Silva, 
fez questão de parabenizar 
a unidade de Volta Redonda. 
“Fiquei muito feliz com a notí-
cia, agora é fazer a campanha 
para a frase ser a campeã. 
Entre os mais de 700 slogans 
de Bancos de Leite Humano de 
todo o mundo, a frase ‘Doação 
de leite: uma rotina de solida-
riedade e cuidado!’ ficou entre 
as 30 escolhidas para participar 
da votação. Vocês já são ven-
cedores”, falou Danielle.

Regiões 

CABO FRIO

BARRA MANSA

VOLTA REDONDA

Foto: Sandro Araújo/Agência Saúde-D
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Denúncia do golpe: os argumentos da PGR 
para denunciar Bolsonaro e mais sete

Famílias de menor renda ins-
critas no CadÚnico têm até o 
dia 30 de junho próximo para 
pedir instalação gratuita da nova 
parabólica digital. A mudança 
é necessária para não perder 
o acesso à TV aberta, já que o 
sinal da TV via parabólica tradi-
cional está sendo desligado em 
todo o país.

O serviço é realizado pela Siga 
Antenado, instituição sem fins 
lucrativos criada por determi-
nação da Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) para 
apoiar a população durante a 
mudança. O agendamento pode 
ser feito pelo site ou pelo tele-
fone 0800 729 2404. 

O serviço de troca atende 
famílias de menor renda que 
ainda utilizam a parabólica tradi-
cional, aquela grande e cheia de 
furinhos. Depois da solicitação, 
elas terão direito ao kit gratuito 
com a nova parabólica digital, 
que é bem menor e sem furos, 
incluindo a instalação.

“A troca para a parabólica 
digital melhora a experiência 
do telespectador, ampliando a 
oferta de canais e trazendo um 
som e imagem mais nítidos. Esta-
mos garantindo que as famílias 
de menor renda possam fazer 

essa adaptação sem custo”, diz 
o ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho.

Avanço da infraestrutura
O presidente da Anatel, Carlos 

Baigorri, afirma que essa troca 
é importante para o avanço da 
infraestrutura no Brasil.

“A liberação da faixa de fre-
quência da parabólica tradicional 
é essencial para a implantação 
do 5G no país sem interferências. 
Esse é um processo previsto no 
edital da Anatel e que está sendo 
executado de forma a minimi-
zar impactos para a população”, 
explica Baigorri.

Além de transmitir imagem 
e som em qualidade superior, 
a nova tecnologia também per-
mite um sinal mais estável, com 
menos falhas na transmissão. 
Outro avanço é a ampliação 
da grade de programação, que 
pode alcançar mais de 140 canais 
disponíveis, entre regionais e 
nacionais.

O CadÚnico (Cadastro Único) 
é um registro que permite ao 
governo saber quem são e como 
vivem as famílias de baixa renda 
no Brasil. Ele foi criado pelo 
governo federal, mas é opera-
cionalizado e atualizado pelas 
prefeituras de forma gratuita.

Beneficiários do 
CadÚnico podem ter 
parabólica digital gratuita

O ministro Alexan-
dre de Moraes, 
relator do pro-
cesso no STF, 
apontou ata-
ques em série 

à democracia. As defesas do 
ex-presidente e de seus aliados 
apresentaram os seus argumen-
tos sobre o caso.

A Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) iniciou, nesta terça-feira 
(25), a primeira sessão para 
analisar se deve ser recebida 
a denúncia contra o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e outros 
7 acusados de participação na 
tentativa de golpe de Estado 
em 2022.

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) — órgão de 
cúpula do Ministério Público 
Federal que atua em casos cri-
minais que tramitam no STF — é 
a autora da denúncia e apresen-
tou suas considerações sobre 
o caso.

A primeira parte da sessão 
desta terça-feira no STF já con-
tou com:

A leitura do documento que 
lista as condutas de Bolsonaro 
e dos demais acusados. Alexan-
dre de Moraes, relator do pro-
cesso, afirmou que foram feitos 
ataques sucessivos e coorde-
nados ao Estado Democrático 
de Direito;

A argumentação do pro-
curador-geral da República, 
Paulo Gonet;

As defesas dos sete acusados 

e de Jair Bolsonaro. O advogado 
do ex-presidente afirmou que 
“não se achou absolutamente 
nada” contra o ex-presidente.

O s  a r g u m e n t o s  d e 
Paulo Gonet

A apresentação dos argu-
mentos da Procuradoria, cha-
mada de “sustentação oral”, 
foi feita pelo procurador-geral, 
Paulo Gonet, e durou 30 minu-
tos. Durante a fala, ele:

citou a conduta de Bolsonaro 

na disseminação de ataques 
às urnas;

lembrou a reunião ministerial 
de julho de 2022, em que se 
falou de “uso da força”;

citou as ocorrências após o 
segundo turno das eleições, 
como os acampamentos que 
pediam intervenção militar;

relembrou que “a resistência 
dos comandantes militares lhes 
custou o recrudescimento de 
campanhas públicas de ódio”;

citou o 8 de janeiro, o ataque 
às sedes dos Três Poderes;

afirmou que “nem houve 
supressão de dados em detri-
mento das defesas nem, tam-
pouco, pode-se invocar o ‘docu-
ment dumping’ [uma tática de 
fornecer um grande volume de 
documentos sem a devida orga-
nização, dificultando a análise]”;

disse que fatos citados pelo 
ex-ajudante de ordens de 
Bolsonaro, Mauro Cid, estão 

confirmados por outros ele-
mentos de prova.

“A documentação encon-
trada nas ações policiais per-
mite situar a data de 29 de julho 
de 2021 como aquela em que 
Jair Bolsonaro deu curso prá-
tico ao plano de insurreição”, 
afirmou Gonet.

Naquela data, o então pre-
sidente prometeu apresentar 
provas de fraudes nas urnas. 
Gonet lembra que Bolsonaro 

“realizou transmissão ao vivo 
das dependências do Palácio do 
Planalto pela internet”.

“A partir daí, os pronuncia-
mentos públicos progrediram 
em agressividade aos poderes 
constituídos”, prosseguiu o 
procurador-geral.

Em outro momento, Gonet 
frisou que os generais foram 
decisivos “para que o golpe, 
mesmo tentado, mesmo posto 
em curso, não prosperasse”.

Brasília sediará Mundial de Marcha 
Atlética por equipes em 2026

Preço dos alimentos vai baixar 
nos próximos 60 dias, diz ministra

A cidade de Brasília foi esco-
lhida para sediar o Campeonato 
Mundial de Marcha Atlética por 
equipes em 2026. O anúncio foi 
feito nesta terça-feira (25) por 
Sebastian Coe, presidente da 
World Athletics – Federação 
Internacional de Atletismo – em 
comunicado oficial à Confede-
ração Brasileira de Atletismo 
(CBAt).. A capital federal, onde 
nasceu e vive o atual vice-cam-
peão olímpico Caio Bonfim, con-
corria com outras duas cidades: 
Samborondón (Equador) e Var-
sóvia (Polônia).

Esta é a terceira vez que o 
Brasil receberá uma competição 
da World Athletics: em 2008, 
o Rio de Janeiro organizou o 
Mundial de Meia Maratona e 
em 1998 foi Manaus que sediou 
o Mundial de Revezamento de 
Rua. Inicialmente o evento está 
programado para abril, com iní-
cio provável no dia 12, data de 
aniversário da capital idealizada 
pelos arquitetos Oscar Nieme-
yer e Lúcio Costa, que  comple-
tará 66 anos de fundação em 
2026. Durante o mês, a cidade 

localizada a 1.172 metros de alti-
tude registra temperaturas entre 
17 e 28 graus.

“Brasília está pronta para 
caminhar com o mundo. Nossa 
cidade reúne todas as condi-
ções para sediar um evento do 
porte do Mundial de Marcha 
Atlética por Equipes. Somos a 
capital do Brasil, temos infraes-
trutura esportiva, logística efi-
ciente, segurança e um cenário 

icônico para a competição”, 
garantiu Renato Junqueira, 
secretário de Esporte e Lazer 
do Distrito Federal.

O percurso da prova será 
montado na icônica Esplanada 
dos Ministérios, que abrange 
outros monumentos turísticos 
como a Catedral Metropolitana, 
o Museu Histórico da República 
e a Livraria Nacional. A última 
edição do Mundial ocorreu no 

ano passado, Antália (Turquia). 
Cidade natal de Caio Bon-

fim, primeiro brasileiro a subir 
o pódio olímpico da marcha 
atlética com a prata nos Jogos 
de Paris, Brasília também é 
celeiro de atletas. Foi do Centro 
de Marcha Atlética de Sobra-
dinho (Caso) que saíram Max 
Batista e Gabriela Muniz, que 
também competiram nas provas 
da modalidade em Paris 2024.

Os preços dos alimentos 
devem baixar já nos próximos 60 
dias, graças às medidas que vêm 
sendo adotadas pelo governo 
federal. A afirmação foi feita 
nesta terça-feira (25) pela minis-
tra do Planejamento, Orçamento 
e Gestão, Simone Tebet, durante 
o programa Bom Dia, Ministra, 
produzido pela Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC).

De acordo com Tebet, a alta 
de preços se deve a fatores como 
mudanças climáticas e quebras 

de safra, inclusive em outros paí-
ses produtores.

“Os alimentos que mais subi-
ram são aqueles produtos que 
são mais caros para o coração ou 
para o paladar do povo brasileiro, 
que é o ovo, o café”, disse Tebet. 
Mas na safra do ano que vem 
teremos alívio. O agronegócio 
brasileiro esse ano vem muito 
forte e dará, inclusive, susten-
tabilidade ao nosso PIB. Ouso 
dizer que vamos crescer acima 
das projeções que nós mesmos 

estamos fazendo, porque tere-
mos uma safra muito forte que 
vai ajudar no crescimento, na 
geração de emprego e renda e 
no barateamento dos alimen-
tos”, argumentou.

Medidas
Segundo a ministra, o governo 

tem adotado “as medidas cer-
tas, na medida certa”, para, no 
futuro, conseguir baixar o preço 
dos alimentos.

“Seria muito perigoso segurar 
o preço agora para, depois de seis 

meses ou um ano, o preço explo-
dir”, complementou ao garantir 
que “em 60 dias, os preços come-
çam a cair no supermercado”.

Entre as medidas elogiadas 
pela ministra estão algumas 
implementadas pelo Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, visando a desburo-
cratização de regras de comer-
cialização de alguns produtos, 
como ovo, entre diferentes uni-
dades federativas, sem a neces-
sidade de um selo nacional.

Nacional

Capital federal concorreu com cidades do Equador e da Polônia
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Na UERJ, são 
oferecidos 
três Cursos 
de Gradua-
ção EAD com 
i n g r e s s o 

pelo Vestibular CEDERJ, a saber: 
Licenciatura em Ciências Biológi-
cas, Licenciatura em Pedagogia e 
Licenciatura em Geografia.

O Consórcio Cederj, admi-
nistrado pela Fundação Cecierj, 
vinculada da Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
reúne as instituições de ensino 
superior públicas sediadas no 
Estado do Rio de Janeiro com a 
oferta de cursos na modalidade 

semipresencial.
O estudante possui material 

didático gratuito e próprio para 
educação a distância, em versão 
impressa e digital, e conta com 
infraestrutura de apoio peda-
gógico em 43 polos, ambiente 
virtual de aprendizagem, além 
de tutorias presenciais e on-line.

O Cederj tem polos nas cida-
des de Angra dos Reis, Barra do 
Piraí, Belford Roxo, Bom Jar-
dim, Bom Jesus do Itabapoana, 
Búzios, Cabo Frio, Cantagalo, 
Cardoso Moreira, Duque de 
Caxias, Itaguaí, Itaocara, Itape-
runa, Macaé, Magé, Mangara-
tiba, Mesquita, Miguel Pereira, 

Miracema, Natividade, Niterói, 
Nova Friburgo, Nova Iguaçu, 
Paracambi, Petrópolis, Pinhei-
ral, Piraí, Quatis, Resende, Rio 
Bonito, Rio das Flores, Rio das 
Ostras, Rio de Janeiro (Campo 
Grande e Rocinha), Santa Maria 
Madalena, São Fidélis, São Fran-
cisco de Itabapoana, São Gon-
çalo, São Pedro da Aldeia, Saqua-
rema, Teresópolis, Três Rios e 
Volta Redonda.

As provas para o Vestibu-
lar CEDERJ são realizadas duas 
vezes ao ano e, mais informa-
ções podem ser obtidas em: 
https://www.cecierj.edu.br/
consorcio-cederj/
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A ORQUESTR A 
SINFÔNICA da 
Universidade 
Federal do 
Rio de Janeiro 
(UFRJ) apre-

senta na sua 101a temporada, 
a Semana Santa no Brasil Colo-
nial, com um concerto na Igreja 
de Nossa Senhora do Bonsu-
cesso, no dia 16 de abril, às 
18 horas. O evento, que tem 
entrada franca, conta com o 
apoio da Sérgio Castro Imóveis 
e da Irmandade da Misericórdia 
e Santa Isabel, dona da capela e 
controladora da Santa Casa da 
Misericórdia do Rio. Além disso, 
comemora a mais sagrada festa 
do Catolicismo: a Páscoa.

A igreja, com 443 anos com-
pletos em 24 de março, é a 
única do Centro que possui 
estacionamento para 200 car-
ros, gerenciado pela ESTAPAR. 
O momento para a irmandade 
que é dona do templo é de 
grande comemoração pois 
a Igreja será reaberta defini-
tivamente para o público a 
partir da semana seguinte ao 
concerto. Ela vai funcionar de 
portas abertas ao público de 9 
da manhã às 14h, em dias de 
semana. E volta a receber Mis-
sas, casamentos e batizados.

O Coro Sacra Vox e a Orques-
tra Sinfônica da UFRJ vão se 
apresentar, sob a regência da 
maestra Valéria Matos, exe-
cutando as obras dos maio-
res compositores do período 

Espetáculo Beatles na esquina 
convida cantora Isabella Taviani

Um show que reúne o melhor 
dos Beatles e do lendário Clube 
da Esquina: essa é a proposta 
de “Beatles na Esquina – Nos 
Trilhos da Canção”, encontro 
dos maiores legados da música 
mundial que, no dia 27 de março 
(quinta-feira), a partir das 20h00, 
recebe a cantora Isabella Taviani, 
no Teatro Clara Nunes, no Rio 
de Janeiro. 

O evento promete uma 
experiência sensorial que res-
gata memórias afetivas de 
diferentes gerações, com um 
repertório cuidadosamente 
planejado e uma seleção das 
músicas desafiadora, devido 
à abundância de clássicos 
em ambos os repertórios. 
As canções foram escolhi-
das considerando os temas 
e estruturas musicais, com o 
objetivo de criar um diálogo 
harmonioso entre elas, o que 
promete uma apresentação 
envolvente, através de melo-
dias e letras que marcaram a 
história da música.

A ideia do projeto nasceu de 
uma colaboração entre Daniel 
Lima e Beto Guedes, durante a 
recriação da icônica “The Long 
and Winding Road” e da pai-
xão de Daniel pela música dos 
Beatles e do Clube da Esquina. 

“A partir do que foi criado no 
dueto com Beto, percebemos 
o potencial do tema e da união 
desses dois mundos. Nosso 
objetivo foi evidenciar como 
se deu essa grande influência 
dos Beatles sobre o a música 
mineira e o Clube Da Esquina, 
pois é algo que se sente, mas 

que nem sempre é falado ou 
explicado”, comenta Daniel.

Ele complementa: “A pro-
posta é celebrar a influência 
dos Beatles na música mineira, 
um tributo tanto aos Fab Four 
quanto ao movimento do Clube 
da Esquina que revolucionou a 
música brasileira”. 

Os ingressos para o show 
custam de R$ 35,00 (meia 
entrada) a R$ 180,00 (inteira) e 
podem ser adquiridos pelo site 
da Sympla (www.sympla.com.
br) ou nas bilheterias do Teatro 
Clara Nunes. Clientes Caixa tem 
50% de desconto (sobre o valor 
da inteira).

Igreja de Bonsucesso recebe a 101ª 
temporada da Orquestra Sinfônica 

GCADERNO

colonial brasileiro.
As obras sacras brasileiras, 

em sua grande maioria, foram 
criadas para as cerimônias 
litúrgicas católicas, por enco-
menda da Igreja, de irman-
dades e ordens terceiras. O 
público, através dos Senados 
da Câmara, também fez as 
suas encomendas.

As igrejas foram grandes 
centros de formação de ins-
trumentistas, cantores e com-
positores, sob a responsabili-
dade do mestre de capela, que 
concentrava as obrigações de 
contratar e ensaiar os músicos, 
além de compor obras novas.

Uma das personalidades 
mais importantes no seu 

tempo foi José Maurício Nunes 
Garcia. O artista nasceu no Rio 
de Janeiro em 1767 e fez os 
seus estudos com Salvador 
José de Almeida e Faria, músico 
mineiro residente na cidade. A 
sua formação incluiu gramática 
latina, filosofia e retórica, entre 
outras disciplinas.

Aos 16 anos compôs a sua 

primeira obra, a antífona Tota 
pulchra es Maria, de 1783, 
dedicada à Catedral e Sé 
do Rio de Janeiro. Em 1792, 
ordenou-se padre, seis anos 
depois foi nomeado Mestre 
de Capela da Sé da cidade, 
localizada na Igreja de Nossa 
Senhora do Rosário, na atual 
Rua Uruguaiana.

Em 1808, após a chegada 
da família real portuguesa, 
a Sé foi transferida para a 
Igreja de Nossa Senhora do 
Carmo, na atual Praça XV, 
sendo transformada em 
Capela Real, da qual José 
Maurício foi nomeado mes-
tre pelo Príncipe Regente 
D. João.
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

No show intimista, a atriz e cantora homenageia a ‘Pimentinha’, revisitando alguns dos seus maiores clássicos, ao lado de Claudia Elizeu no piano, e de Thaís Ferreira no violoncelo

GILBERTO GIL - TURNÊ 
DE DESPEDIDA DOS 
PALCOS – PARTE 2

O Movimento Tropicália se 
consolidou nacionalmente com 
participações de Gilberto Gil, 
Caetano Veloso e os mutantes 
nos programas de tvs.  Chacri-
nha foi o grande incentivador 
do movimento colocando os 
artistas na programação com 
certa frequência. O velho guer-
reiro acabou aderindo informal-
mente o movimento. Os estilos 
populares (samba, frevo, baião 
frevo...) da música brasileira com 
influência do rock e do psico-
délico mais o cinema, as artes 
plásticas transformaram o movi-
mento em vanguarda libertaria 
na época, mudando o panorama 
da música popular brasileira. Do 
grupo original do movimento 
que ficaram mais conhecidos 
foram: Gilberto Gil, Caetano 
Veloso, Nara Leão, Tom Zé, Gal 
Costa, Os Mutantes (Rita Lee, 
Arnaldo Batista e Sergio Dias), 
Torquato Neto, Rogério Duprat, 
Capinam, Jorge Bem, Maria 
Bethânia, Hélio Oiticica, Glau-
ber Rocha e Rogério Sganzerla. 

No exilio, Gil e Caetano parti-
ciparam de várias apresentações 
na França, Suíça, Alemanha, Áus-
tria, Dinamarca e Suécia e nos fes-
tivais Royal Festival Hall e Festival 
da Ilha de Wight que reuniu mais 
de 600 mil pessoas. No 2º dia os 
desconhecidos brasileiros foram as 
atrações. Cantaram em português 
acompanhados de tambores africa-
nos, violões e flauta transversal. Nos 
três dias subsequentes o festival 

teve participações de The Who, The 
Doors, Joni Mitchel e o lendário Jimi 
Hendrix. Ainda no exilio, GIL teve 
contato com Bob Marley, Jimmy Cliff 
e Burning  Spear.O Reggae estava 
em efervescência na França. Ainda 
na França, Gil teve contato com o 
jazz através de Miles Davis. 

Na volta do exilio Gil gravou o 
álbum Expresso 222.Em 1973 Gil e 
Chico Buarque no palco do Palácio 
das Convenções do Anhembi, em 
São Paulo a música Cálice estava no 
roteiro para ser cantada. Quando 
eles iniciaram o Canto “PAI! AFASTA 
DE MIM ESSE CÁLICE” ..., os micro-
fones foram desligados. A música 
estava proibida pela censura. 

Em 1974, Gil estrutura sua 
própria produtora encerrando 
uma relação empresarial com 
Guilherme Araujo. 

Os álbuns Refazenda (75), Refa-
vela (77 – depois da viagem ao conti-
nente Africano) e Realce (1979), são 
álbuns significativos na trajetória 
artística de Gil. 

Na turnê dos DOCES BÁRBAROS 
(GIL, Caetano, Gal e Bethânia), Gil 
e o batera Chiquinho Azevedo 
foram presos fumando maconha 
em Florianópolis. Por determina-
ção do juiz foram internados no 
Instituto Psiquiátrico São José e 
depois foram enviados para o Rio 
de Janeiro dando continuidade ao 
tratamento ambulatorial periódico 
no sanatório Botafogo. 

A turnê teve continuidade no 
Canecão com grande sucesso 
ficando em cartaz por dois meses. 

PERSONA
POR AMAURY OLIVEIRA 
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O Vasco terá dois jogos no 
próximo Campeonato Brasi-
leiro para acabar com uma sina 
que tem tido no Estádio Mané 
Garrincha. O clube vendeu o 
mando de campo das partidas 
contra Palmeiras e Botafogo 
para serem realizadas em Bra-
sília, onde nunca venceu na Série 
A da competição desde 2013.

Depois que o estádio ficou 
pronto para a Copa do Mundo 
de 2014, o Vasco já mandou oito 
jogos da Série A do Brasileirão no 
Mané Garrincha. São três empa-
tes e cinco derrotas. O levanta-
mento é do Gato Mestre.

A primeira partida no período 
foi contra o Flamengo, pelo Bra-
sileirão de 2013. O Vasco foi der-
rotado por 1 a 0. No mesmo ano, 
empatou com o Corinthians em 
1 a 1 e com o Flamengo em 1 a 
1, no segundo turno.

O Vasco em 2015 enfrentou 

o São Paulo pelo Brasileirão e 
sofreu sua pior derrota no Novo 
Mané Garrincha. Os paulistas 
venceram por 4 a 0.

No ano de 2018, o Vasco 
enfrentou novamente o Corin-
thians e o Flamengo em Brasí-
lia. Contra os paulistas, a equipe 
abriu o placar, mas levou a virada 
com três gols de Romero e foi 

goleado por 4 a 1. No clássico 
carioca, empate em 1 a 1, em 
jogo marcado por atendimento 
a Bruno Silva por choque de 
cabeça, no qual a ambulância 
empacou no gramado.

Em 2019, o Vasco foi goleado 
pelo Flamengo por 4 a 1 no pri-
meiro turno do Campeonato 
Brasileiro. A equipe vascaína 

perdeu dois pênaltis na par-
tida, em cobranças de Pikachu 
e Bruno César, defendidas por 
Diego Alves.

A última partida do Vasco 
no estádio pelo Campeonato 
Brasileiro foi no ano passado. A 
equipe, na época treinada por 
Rafael Paiva, foi derrotada por 
1 a 0 pelo Palmeiras.

Esporte

Flamengo estipula vender mais 
jogadores do que comprar em 2025

VASCO DA GAMA

BOTAFOGO

FLAMENGO

FLUMINENSE

O Flamengo vai 
apresentar ao 
Conselho Deli-
berativo no 
próximo mês 
o novo orça-

mento para 2025. A previsão 
é arrecadar R$ 1,5 bilhão em 
receitas, e isso inclui vendas de 
jogadores. Wesley é, na avalia-
ção do clube, o atleta que pode 
render mais dinheiro aos cofres 
rubro-negros.

Para normalizar o fluxo de 
caixa e alcançar a meta orça-
mentária, a diretoria considera 
vender mais jogadores do que 
comprar em 2025. O diagnós-
tico do presidente Bap e sua 
equipe é de que os movimen-
tos do Flamengo no segundo 
semestre de 2024 colocaram 
em risco as finanças, principal-
mente porque a antiga gestão 
comprou atletas (Plata e Alca-
raz) antes de vender ativos.

Em 2025, o clube começou 
vendendo antes de comprar. 

O zagueiro Fabrício Bruno foi 
vendido ao Cruzeiro por R$ 44 
milhões. Depois, o Flamengo 
comprou o atacante Juninho por 
R$ 31 milhões, de forma parce-
lada. Foi o único investimento 
na primeira janela, já que Danilo 
chegou sem custos.

O Flamengo também encami-
nhou a venda da Carlos Alcaraz 
para o Everton, da Inglaterra. 
O meia está emprestado até o 
meio deste ano e será obrigato-
riamente comprado caso cum-
pra meta de disputar nove jogos 
como titular - até o momento, 
ele começou jogando três vezes.

A diretoria agora espera rece-
ber propostas na janela do meio 
do ano e já tem monitorado o 
mercado em busca de possíveis 
reposições, colocando-se aberta 
a negociar alguns jogadores.

A declaração acima foi dada 
por Bap durante apresentação 
no Conselho Deliberativo na 
semana passada. O jogador em 
questão, que não teve o nome 

revelado pelo presidente, é Wes-
ley. O Flamengo chegou a recusar 
proposta de 25 milhões de euros 
pelo lateral-direito no início do 

ano e espera lucrar ainda mais 
na próxima janela, chegando ao 
valor citado por Bap.

O jovem vem se valorizando 

desde o fim do ano passado e, 
neste momento, está com a sele-
ção brasileira, tendo sido convo-
cado pela primeira vez para os 

jogos das Eliminatórias da Copa. 
Nesta terça, o Brasil enfrentará 
a Argentina, no Monumental de 
Núñez. Wesley deve ser titular.

Vasco nunca venceu no Novo Mané 
Garrincha em partidas da Série A

Botafogo assina pré-contrato 
com atacante Emerson Urso

Fluminense liga alerta 
com sequência de lesões 

Após liderar o ranking de 
times da Série A com mais 
lesões em 2024, o Fluminense 
vê o alerta ligado novamente 
neste início de temporada. Com 
pelo menos cinco jogadores no 
departamento médico antes 
do início do Brasileirão, o clube 
emplacou uma sequências de 
lesões sérias na reta final do 
Campeonato Carioca. Neste 
momento, o clube tem cinco 
nomes com problemas clínicos: 
Marcelo Pitaluga, Riquelme 
Felipe, Gabriel Fuentes, Renato 
Augusto e Isaque. Destes, só o 
lateral colombiano era titular 
absoluto do time.

Além deles, Ganso também 
está recuperando o condicio-
namento físico após passar por 
uma ablação para corrigir um 
problema causado pela miocar-
dite, uma inflamação do músculo 
do coração que teve no começo 
do ano.

Desde a reta final do estadual, 
o Fluminense perdeu o goleiro 
reserva Marcelo Pitaluga, que 
sofreu uma lesão no dedo da 
mão. Viu o jovem Riquelme, que 

brigava por uma vaga no time 
titular, sofrer uma entorse grau 
2 no ligamento colateral medial 
do joelho esquerdo - a previsão é 
de que ele fique sem atuar entre 
dois a três meses.

O time também sofreu uma 
baixa importante na lateral-es-
querda: Gabriel Fuentes teve 
uma lesão grau 2 no músculo 
reto femoral da coxa esquerda 
no primeiro jogo da final do 
Carioca e ainda não tem previ-
são de retorno. Ele vinha sendo 
um dos destaques da equipe na 
temporada.

Promessa de Xerém, Isaque 
também não ficará à disposição 
no início do Brasileirão. O meia, 
que foi emprestado ao sub-
20 durante a Data Fifa, sofreu 
uma lesão de grau 2 do liga-
mento colateral medial do joe-
lho direito. Além deles, Renato 
Augusto segue em recuperação 
de luxação no ombro esquerdo.

Jogadores que estão no 
departamento médico: Mar-
celo Pitaluga, Riquelme Felipe, 
Gabriel Fuentes, Renato Augusto 
e Isaque.

O Botafogo já garantiu 
o primeiro reforço para 
a temporada 2024: o ata-
cante Emerson Urso assi-
nou pré-contrato com o 
clube até 2025. O atleta, 
que tem contrato com o 
São Caetano até o f im de 
2023, foi emprestado ao 
Ituano para a disputa da 

Série B, em que a equipe 
paulista é a 15ª colocada.

A o s  2 2  a n o s ,  Em e r-
s o n  U r s o  d i s p u t o u  o 
Campeonato Carioca de 
2023 pelo Audax e foi  um 
dos destaques do t ime, 
f a z e n d o  u m a  g r a n d e 
par tida justamente con-
tra  a  equipe sub -23 do 

G l o r i o s o  n a  p r i m e i r a 
rodada do torneio.

Após o fim do Estadual, 
o São Caetano emprestou 
novamente o atacante, 
dessa vez para o Resende 
para a disputa da Série D. 
Foram 18 jogos com dois 
gols  e  uma assis tência 
com a camisa resendense.

Revelado pelo São Cae-
tano, o atacante teve pas-
sagens pelas divisões de 
base do Vasco e do Corin-
thians, mas só se profis-
sionalizou na equipe do 
ABC Paulis ta em 2020, 
quando t inha 19 anos. 
Emerson teve passagens 
ainda pelo Santo André.

Vasco x São Paulo - gol Pato — Foto: ANDRÉ BORGES - Agência Estado

Gabriel Fuentes, do Fluminense, sofreu lesão no Fla-Flu — Foto: Marcelo Gonçalves/Fluminense FC

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Dando sequência ao Brasileirão sub-20, o 

Fluminense recebe o Fortaleza, nesta quarta-
feira (26), em jogo válido pela terceira rodada. A 
bola rola às 15h (de Brasília) no estádio Marcelo 
Vieira, em Xerém - Duque de Caxias (RJ).

Fluminense x Fortaleza
DIA DE JOGO

Wesley é, na avaliação do Flamengo, o atleta que pode render mais dinheiro aos cofres — Foto: Gilvan de Souza/Flamengo


